

<b>Medio</b>	La Tercera
<b>Fecha</b>	27-7-2013
<b>Mención</b>	“Hay que cuidar mucho la confianza y legitimidad de instrumentos estadísticos”. Mención a la UAH.

### Alicia Bárcena

Secretaria ejecutiva de la Cepal:

## “Hay que cuidar mucho la confianza y legitimidad de instrumentos estadísticos”

En octubre del año pasado, la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) comunicó que no seguiría colaborando en la medición de la pobreza realizada a partir de los datos de la Encuesta de Caracterización Socioeconómica Nacional (Casen). Esto, a raíz de la polémica surgida tras los cuestionamientos a la metodología y los resultados de 2011. La desvinculación de la Cepal abrió el debate sobre la necesidad de crear una nueva institucionalidad para la medición. Este año, la licitación del trabajo de campo de la Casen se declaró desierto por primera vez.

Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Cepal, destaca la importancia de cuidar la confianza, legitimidad y manejo ético de estos instrumentos.

**¿Cómo evalúa que se haya declarado desierto el trabajo de campo de la Casen?**

La Cepal no participaba del trabajo de campo; ese trabajo lo han venido haciendo instituciones como la Universidad Alberto Hurtado o

la Universidad de Chile. Desconozco los detalles de por qué se declaró desierto. Lo que nosotros hacíamos era, más bien, el análisis de los resultados del trabajo de campo de la encuesta, y la Cepal decidió salirse de ese proceso porque creemos que Chile tiene un Instituto Nacional de Estadísticas (INE) que debe tomar ese papel.

**El INE ha sido cuestionado en el manejo de cifras...**

Ese tema de la información, de los datos, es muy importante, y creo que hay que cuidar mucho la confianza y la legitimidad de estos instrumentos. Eso es lo que nosotros en Cepal estamos impulsando, que las entidades encargadas de generar las estadísticas, los datos, las encuestas, cada día tengan primero un código ético de manejo de información.

**¿Cómo se logra ese objetivo?**

Uno de los temas de mayor importancia hoy por hoy en América Latina y el Caribe es que los institutos de estadísticas sean entes autónomos de la contingencia po-

lítica, porque eso es lo que te va a dar fuerza y legitimidad en tu información, y eso es lo que nosotros en Cepal estamos impulsando. Hay que apuntalar las instituciones nacionales, ese es nuestro papel. ●

### DESTACADOS



#### ENCUESTA CASEN

“Cepal decidió salirse porque creemos que Chile tiene un INE que debe tomar ese papel”.

#### MANEJO ETICO

“Impulsamos que las entidades encargadas de generar estadísticas tengan un código ético de manejo de información”.

